

### Cinq régions sanitaires

En vue de protéger la santé du monde, cinq "régions sanitaires" ont été créées: l'Europe, l'Est Méditerranéen, le Sud-Est de l'Asie, le Pacifique occidental, l'Afrique et l'Amérique du Nord et du Sud. Au début, le travail principal des bureaux régionaux sera de recueillir et d'envoyer à Genève des renseignements précis et des données statistiques sur les épidémies. Plus tard, il est prévu que les bureaux régionaux entreprendront la surveillance de travaux locaux et s'occuperont de plus en plus de l'étude et du contrôle des maladies dans leurs régions respectives.

A cause du budget très modeste à la disposition de l'Organisation mondiale de la Santé, au moins pendant un ou deux ans, le programme de santé mondiale a été conçu d'après un principe de priorités très strict. La première priorité a été accordée aux branches les plus urgentes du domaine des spécialistes de la santé publique: la malaria, la tuberculose, la protection de l'enfance et de la mère, la nutrition et l'hygiène. D'autres priorités, par ordre d'importance, sont, la santé publique, les maladies causées par les parasites, les maladies virulentes, la santé mentale (y compris l'alcoolisme et le narcotisme), le cancer, les maladies rhumatoïdes, la lèpre et la fièvre ondulante. En plus de ces six priorités, d'autres champs d'activité seront de la compétence de l'Organisation mondiale de la Santé. Elle continuera le travail depuis longtemps entrepris sur l'épidémiologie et sur les services consultatifs de la quarantaine et des pèlerinages. Elle continuera à distribuer des bourses qui permettront aux étudiants des pays moins avancés d'étudier dans les grands centres médicaux du monde; elle continuera ses études et ses recommandations pour la standardisation de la terminologie médicale et pharmaceutique et elle revisera au besoin la liste internationale des maladies et des causes de décès.

### Nomination du docteur Chisholm

D'un intérêt tout particulier pour les Canadiens fut la nomination à la première session de l'Assemblée mondiale de la Santé du docteur Brock Chisholm au poste de directeur général de l'Organisation mondiale de la Santé. Autrefois sous-ministre de la Santé, le docteur Chisholm a rempli les fonctions de secrétaire exécutif de la Commission intérimaire de l'Organisation mondiale de la Santé depuis ses débuts. Le siège central de l'organisation demeurera à Genève.

L'Organisation mondiale de la Santé est sans doute la moins spectaculaire et pourtant la plus efficace de toutes les institutions spécialisées des Nations Unies. Au préambule de sa constitution il est énoncé que:

"Le but de l'organisation est la réalisation pour tous les peuples du niveau le plus élevé possible de santé, parce que la santé est indispensable à l'obtention de la paix et de la sécurité et dépend de la coopération la plus entière des individus et des Etats."

La première assemblée de l'Organisation mondiale de la Santé, qui fut un succès incontestable bien que sans prétentions, suggère qu'un pas décisif a été fait vers le but final que s'est proposé l'organisation.